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Cientistas 
filmam o peixe 
mais profundo 
de todos os 
tempos no 
fundo do mar 
no Japão

DESVIO DE DINHEIRO

Sob Bolsonaro, militares torraram ilegalmente dinheiro 
do combate à Covid em salgadinhos e picanha, diz TCU

R
Recursos dispo-
nibilizados pelo 
Ministério da 
Saúde para o en-
frentamento à 
Covid-19 foram 
gastos irregu-
larmente pelo 
Ministério da 

Defesa e Forças Armadas ao longo da 
gestão de Jair Bolsonaro (PL), descobriu 
auditoria feita pelo Tribunal de Contas 
da União (TCU). Segundo a Folha de S. 
Paulo, a conclusão do TCU foi feita em 
cima da análise de R$ 15,6 milhões de 
despesas executadas pela pasta e pelas 
Forças Armadas a título de ressarcimen-
to ao apoio logístico prestado em ações 
na pandemia em 2020 e 2021.
Em meio às irregularidades encontradas, 
o TCU destacou gastos de R$ 256 mil do 
Exército para adquirir “salgados típicos 
para serem servidos em coquetel, sorve-
tes e refrigerantes. Foram usadas nesses 
casos verbas de ressarcimento da Covid”. 
A avaliação dos auditores é que em de-
corrência da finalidade habitual e do bai-
xo valor nutricional, os alimentos “muito 

provavelmente não teriam sido utilizadas 
para o reforço alimentar da tropa empre-
gada na Operação Covid-19”.
“Além disso, houve compra de 12 mil 
quilos de cortes nobres de carne bovi-
na (filé mignon e picanha) por R$ 447 
mil, feitas por apenas duas organizações 
militares. O gasto, segundo o documen-
to, representa 22% do total despendido 
por todas as unidades do Exército com 
carne bovina em geral, que foi de R$ 2 
milhões adquiridos por 45 organizações 
militares”, ressalta a reportagem.
O TCU observa que apesar de uma norma 
interna do Exército autorizar a compra de 
cortes nobres de bovinos, a administração 
pública deve observar para os princípios da 
razoabilidade e do interesse público, além 
de observar o princípio da legalidade.
Ainda conforme o TCU, quase 50% 
das despesas com gastos alimentícios 
do Exército teriam beneficiado orga-
nizações que não possuíam tropa, in-
dicando que elas dificilmente seriam 
utilizadas em ações de campo.
“Nesse sentido, entende-se que violou 
tais princípios a utilização de recursos tão 
caros à sociedade, oriundos de endivida-

mentos da União que agravaram ainda 
mais a crise econômica e social vivenciada 
pelo Brasil, para a aquisição de artigos de 
luxo, quando disponíveis alternativas mais 
baratas e que igualmente cumpriam a fi-
nalidade pretendida”, diz o documento.
Os auditores também constataram que 
cerca de 50% das despesas com gastos 
alimentícios do Exército beneficiaram 
organizações que não possuíam tropas 
e que, por essa condição, não são ha-
bitualmente empregadas em ações de 
campo. Parte dos recursos - somando 
cerca de R$ 1,8 milhão - também teria 
sido gasta na manutenção de bens imó-
veis que não preenchiam requisitos de 
imprevisibilidade e urgência.
Em nota, o Exército informou que “a 
Força tem envidado todos os esforços 
para atender plenamente às demandas e 
às orientações recebidas do TCU e vem 
trabalhando, por meio de seu Sistema de 
Controle Interno, para promover a trans-
parência e a correta aplicação dos recur-
sos públicos”. As assessorias do Ministé-
rio das Defesa e das Forças Armadas não 
se pronunciaram sobre o fato.

Gastos foram identificados após análise de R$ 15,6 milhões em despesas executadas 
a título de ressarcimento ao apoio logístico prestado durante a pandemia

Peixe-caracol foi registrado a 
uma profundidade de 8.336 me-
tros logo acima do fundo do mar
Navegando a uma profundidade de 8.336 
metros logo acima do fundo do mar, um jo-
vem peixe-caracol se tornou o mais profundo 
já filmado por cientistas durante uma sonda-
gem no abismo do norte do Oceano Pacífico.
Cientistas da Universidade da Austrália 
Ocidental e da Universidade de Ciência e 
Tecnologia Marinha de Tóquio divulgaram 
imagens do peixe-caracol no domingo (2), 
filmadas em setembro passado por robôs 
marinhos em trincheiras profundas no Japão.
Junto com a filmagem do peixe-caracol 
mais profundo já visto, os cientistas cap-
turaram fisicamente dois outros espéci-
mes a 8.022 metros e estabeleceram outro 
recorde para a captura mais profunda.
Anteriormente, o peixe-caracol mais pro-
fundo já avistado estava a 7.703 metros 
em 2008, enquanto os cientistas nun-
ca haviam conseguido coletar peixes de 
qualquer lugar abaixo de 8.000 metros.
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MEC
Pressionado, Ministério da Educação 
decide adiar mudanças no Enem
Portaria interrompe a implementação do novo ensino médio no país. Documento 
deve ser assinado pelo ministro da Educação, Camilo Santana, nos próximos dias
Isabel Dourado

O
Ministério da 
Educação (MEC) 
finalizou uma 
portaria para 
suspender o 
c r o n o g r a m a 
de imple-
mentação do 
novo ensino 

médio após pressão crescente de edu-
cadores e estudantes. O documento, a 
ser assinado pelo ministro da Educação, 
Camilo Santana, nos próximos dias, 
interrompe a implementação do novo 
ensino médio do país no primeiro e se-
gundo ano de ensino ainda em 2023, e 
suspende a necessidade de adaptação do 
Enem ao novo formato em 2024.
Santana afirmou, em entrevista ao jornal 
Diário do Nordeste, que será suspensa 
“qualquer mudança no Enem em relação 
a 2024 por conta dessa questão do novo 
ensino médio”. A portaria também vai 
suspender a necessidade de confecção de 
itens e a construção de um novo sistema 
para o Sistema de Avaliação da Educação 
Básica (Saeb) no ano que vem.
O novo ensino médio é um modelo obrigató-
rio a ser seguido por todas as escolas do país, 
públicas e privadas. Sancionado em 2017 no 
governo Temer, ele entrou em vigor no ano 
passado e tem implementação prevista até 
2024. O novo modelo prevê aumento gradual 
no número de horas cursadas no ensino mé-

dio, além de reorganizar o currículo da etapa. 
Dessa forma, 60% da carga horária dos três 
anos serão comuns a todos os alunos com 
disciplinas regulares; já os outros 40% serão 
destinados a disciplinas optativas, os chama-
dos itinerários formativos.

Consulta pública

A suspensão do cronograma pelo gover-
no de Luiz Inácio Lula da Silva (PT) ocor-
re enquanto perdurar o prazo da consulta 

pública sobre o tema, que teve início em 
março e tem 90 dias de duração. A con-
sulta, aliás, ainda pode ser prorrogada 
por mais 30 dias para que o MEC elabore 
um relatório sobre a política.

Cinco em cada dez brasileiros apostam que Lula fará administração positiva, aponta Ipsos
Prestes a completar 100 dias da nova administração federal, levantamento demonstra que a população brasileira está otimista
Levantamento realizado pelo insti-
tuto Ipsos, divulgado nesta ontem 
(3), mostra que cinco em cada dez 
brasileiros (50%) acreditam que o 
governo do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva fará uma administra-
ção positiva nos próximos anos.
Entre os entrevistados, 23% afir-
maram que o governo será óti-
mo. Outros 27% acreditam que 
o governo será bom. Já 17% dos 
respondentes acreditam que o go-

verno será regular. Do outro lado, 
9% dos entrevistados acreditam 
que o governo será ruim e 17% 
acham que será péssimo. Por fim, 
8% não souberam responder.
A Ipsos entrevistou, de forma on-li-
ne, 600 pessoas maiores de 18 anos, 
em uma amostra nacional das cinco 
regiões do país (sul, sudeste, centro-
-oeste, norte e nordeste), no dia 10 
de janeiro de 2023. A margem de 
erro é de 4 pontos percentuais.
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“FALSOS CACS”
Como as milícias do Rio têm 
acesso a armas legalmente
Armamento é usado para abastecer milícias na Zona Oeste; PM apreendeu cinco 
pistolas compradas com autorização do Exército por grupos paramilitares

P
elo menos cinco armas 
compradas legalmen-
te, com autorização 
do Exército, acabaram 
apreendidas quando 
eram empregadas 
em crimes por gru-
pos paramilitares. 
Em comum, todas 
foram adquiridas 

por integrantes da categoria dos Caça-
dores, Atiradores e Colecionadores, os 
CACs, que foram acusados de integrar 
milícias. Na maioria das vezes, o arma-
mento foi apreendido menos de um ano 
depois de ser fabricado.
Uma delas, a pistola modelo TS9, calibre 
9mm e número de série ADD218046, foi 
produzida em abril de 2022 em São Leo-
poldo, no Rio Grande do Sul, onde fica a 
sede da fabricante, a Taurus. Três meses 
depois, Anderson Guilherme de Jesus 
Souza, certificado há poucos meses pelo 
Exército, a comprou numa loja em Nova 
Iguaçu, na Baixada Fluminense. Em se-
tembro, ele regularizou a situação da arma 
junto à 1ª Região Militar, emitiu o certi-
ficado de registro (CR) e a guia de tráfe-
go da pistola. A partir daí, Souza podia 
usá-la em estandes e competições de tiro. 
Só que, na madrugada de 14 de fevereiro 
de 2023, a TS9 foi apreendida e seu dono, 
preso em flagrante, numa ação da Polí-
cia Militar contra milicianos em Campo 
Grande. Na ocasião, Souza integrava um 
grupo de dez milicianos detido após fazer 
três mulheres reféns dentro de uma casa. 
O objetivo do bando, segundo as vítimas, 
era expulsá-las e tomar o imóvel.
Com o bando, a polícia recolheu sete pisto-
las e dois fuzis. Além da arma do motoris-
ta, outras duas foram compradas nos me-
ses anteriores ao crime por integrantes da 
quadrilha que tinham certificados de CAC. 
Uma das pistolas foi comprada por R$ 6,3 

mil pelo atirador Oséas Rocha de Souza Ju-
nior em 18 de maio na mesma loja em que 
Souza encomendou a sua: a Mil Armas, em 
Nova Iguaçu. No dia 15 do mês passado, a 
empresa foi alvo de uma operação da Po-
lícia Federal em que cerca de mil armas 
foram apreendidas. Além da pistola, Oséas 
também registrou, seis meses antes do cri-
me, um fuzil Taurus calibre 5,56 em seu 
nome junto ao Exército. Naquela madru-
gada, outro CAC foi capturado após per-
seguição: Carlos Adriano Pereira Evaristo.

Os dez integrantes do bando, sendo cinco 
CACs — incluindo um oficial da PM, o te-
nente Felippe Pinto Ferreira Gedeão — se-
guem presos pelos crimes de constituição 
de milícia privada, porte ilegal de arma e 
esbulho possessório. Questionado se os 
certificados de registro dos cinco CACs 
presos em ações da milícia ainda estão ati-
vos, o Exército alegou, por meio de nota, 
que “informações pessoais e técnicas da-
queles que exercem atividades com Produ-
tos Controlados pelo Exército (PCE) são 

consideradas de acesso restrito”.
No governo de Jair Bolsonaro (PL), o ar-
senal nas mãos de CACs cresceu 187% 
em relação a 2018 e chegou a 1 milhão 
de armas em julho de 2022. Desde o iní-
cio deste ano, um decreto assinado pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
suspendeu as emissões de novos certi-
ficados de registro para CACs. O texto 
também determina que as armas de inte-
grantes da categoria passem por recadas-
tramento pela Polícia Federal.
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Polícia prende 
suspeito de 

roubos e estupros 
na Baixada

COMPLEXO DA PENHA

Acusada por ataques em cidades do 
RGN, Bibi Perigosa é presa no Rio
A polícia informou que ela estava escondida no Complexo da Penha, 
na zona norte da cidade, e vinha sendo monitorada por agentes.

P
oliciais civis prenderam 
neste domingo (2), na ci-
dade do Rio de Janeiro, 
uma mulher suspeita de 
ser uma das articulado-
ras dos ataques ocorri-
dos recentemente no 
Rio Grande do Nor-
te. Segundo a Polícia 

Civil, ela é apontada como chefe da facção 
criminosa responsável pelos atentados. 
A prisão foi feita por agentes da Dele-
gacia de Repressão a Entorpecentes da 
Polícia Civil. A polícia informou que ela 
estava escondida no Complexo da Penha, 
na zona norte da cidade, e vinha sendo 
monitorada por agentes. Segundo a Polí-
cia Civil do Rio de Janeiro, Bibi Perigosa, 
de 31 anos, ela foi monitorada enquanto 
esteve em comunidades dominadas pelo 
tráfico na Baixada Fluminense.
Após sair do Complexo da Penha, ela foi presa 
em Campo Grande, na zona oeste da cidade. 
Segundo a Polícia Civil, a mulher, de 31 anos, 
assumiu o comando da facção após a morte de 
seu companheiro, em setembro de 2016, e res-
ponde a vários processos na justiça. 
A assessoria de imprensa da Secretaria de 
Segurança Pública e Defesa Social do Rio 
Grande do Norte informou que ela era 
procurada pela polícia daquele estado e 

tinha dois mandados de prisão em aberto: 
um por tráfico de drogas e outro por orga-
nização criminosa. 
O governador do estado do Rio, Cláudio 
Castro, escreveu sobre a prisão, em seu per-
fil na rede social Twitter.
“Ela é considerada uma das maiores trafi-
cantes e acumula vários processos na Justiça 
potiguar, por tráfico de drogas, organização 
criminosa e pelos ataques do mês passado. 

Não vamos permitir que bandidos de outros 
estados venham se esconder no nosso Rio 
de Janeiro. Parabéns aos nossos guerreiros 
da Polícia Civil”, escreveu Castro.
No dia 14 de março, vários ataques pro-
movidos por criminosos foram iniciados 
no Rio Grande do Norte, com incêndios e 
tiros contra prédios públicos, veículos, co-
mércio e casas, em retaliação pelas condi-
ções dos presídios daquele estado.

Motorista tem carro clonado e fica sem o documento 
depois de transferência irregular no Detran
Morador de Maricá só descobriu fraude quando foi imprimir o Renavam, para quitar o 
IPVA deste ano. Comprador do veículo adulterado também teria sido vítima do golpe.
Ao tentar imprimir o Renavam no apli-
cativo Carteira Digital, em fevereiro, para 
quitar o IPVA deste ano, um morador de 
Maricá, na Região Metropolitana do Rio, 
descobriu que tinha sido vítima de fraude, 
além de ter tido o carro clonado.
Franklin da Silva Pacheco explica que com-
prou seu carro, um Toyota Corolla, e, ao 
mandar emitir o documento, viu que sua 
senha não dava mais acesso ao aplicativo. 
Desconfiado, pediu a um amigo policial 
para checar a situação do veículo, e desco-
briu que o carro já estaria com o imposto 
pago, mas em nome de outro proprietário.
“O e-mail e o telefone que estavam lá não 
eram os meus. Além disso, dizia que o car-
ro tinha sido vendido, mas estava comigo. 
A transferência de propriedade foi feita no 
posto do Detran de Duque de Caxias. Cria-
ram até um RG no meu nome, para con-
seguir fazer a transferência. Como tiveram 
acesso aos meus dados? O aplicativo não é 

seguro?”, pergunta Franklin.
A vítima registrou o caso na 82ª DP (Mari-
cá) e fez contato com o suposto comprador 
do seu carro, identificado no novo docu-
mento como Sandro Ricardo Araujo Lima, 
que mora em Duque de Caxias, na Baixada 
Fluminense. Os dois se encontraram em 
Guapimirim, que fica na mesma região.
Um tem o carro, o outro o documento
Em registro feito na 67ª DP (Guapimirim), 
Sandro contou que comprou o carro a par-
tir de um anúncio num site de vendas. Ele 
deu como entrada seu antigo automóvel, 
um outro modelo de Toyota Corolla, mais 
R$ 50 mil. Os dois veículos foram apreen-
didos pela Polícia Civil para perícia, e ficou 
comprovado que o carro que estava com 
Franklin era o original e o que estava com 
Sandro era um veículo roubado em no-
vembro, que tinha sido adulterado com a 
placa igual à do morador de Maricá.
“Estou com o carro. Só não sou mais o 

dono em documento. A outra vítima tem 
o documento, e não tem o carro. O que foi 
roubado e clonado já foi entregue ao antigo 
dono”, explica Franklin.
Agora, Franklin está com o carro original, 
mas sem o documento. E Sandro tem o do-
cumento, mas perdeu o carro novo.

Acusado responde em ao 
menos sete processos por 
roubo, furto e receptação; 
ele também é investigado 
por dois casos de abuso 
sexual ocorridos em Magé

Policiais da 66ª DP (Piabetá) prende-
ram, neste domingo, um homem de 27 
anos, suspeito de roubar um motota-
xista em outubro do ano passado, em 
Magé, na Baixada Fluminense. Com 
uma extensa ficha criminal, ele também 
é investigado por dois casos de estupro 
ocorridos neste ano.
No último mês de novembro, o Tribu-
nal de Justiça do Rio (TJRJ) expediu um 
mandado de prisão preventiva contra o 
acusado pelo assalto ocorrido no bairro 
de Piabetá. De acordo com as investi-
gações, o preso pediu uma corrida de 
mototáxi e, durante o trajeto, rendeu 
e roubou o mototaxista. O jovem tam-
bém é réu em ao menos sete processos 
por roubo, furto e receptação.
Já os abusos ainda estão sendo inves-
tigados pelos agentes da distrital. O 
primeiro, no início do ano, teria acon-
tecido antes de um roubo. A vítima te-
ria sido rendida pelo suspeito e levada 
a um matagal, onde foi estuprada. Já 
o segundo caso aconteceu em Piabetá, 
no fim da madrugada do último dia 23. 
Nas redes sociais, uma parente da mu-
lher denunciou o crime e pediu justiça.
“Por volta das 5h17, ele estava esperan-
do no quintal dela, esperando ela sair. 
Ele deu uma paulada na cabeça dela e 
tentou fazer o ato sexual. Não fez por-
que ela gritou e lutou com ele, acordan-
do os vizinhos. Peço justiça, porque isso 
não se faz. Uma mulher cheia de alegria 
e expectativa, hoje está machucada por-
que ele bateu muito nela. Os filhos dela 
estão traumatizados”, desabafou.
Neste domingo, os policiais da 66ª DP 
(Piabetá) localizaram e penderam o 
bandido em Duque de Caxias. Ele foi 
encaminhado ao sistema prisional e 
deve passar por uma audiência de cus-
tódias nos próximos dias.
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SÃO GONÇALO

CET-Rio 
monta 
esquema de 
trânsito para 
desmontagem 
da passarela 
do Carnaval

Ação para conscientizar sobre 
autismo na Praça Zé Garoto

A

Belford Roxo completa 32 anos de emancipação
Ontem, a cidade de Belford Roxo, loca-
lizada na Baixada Fluminense do Rio de 
Janeiro, comemorou mais um ano de vida. 
Com uma população diversa e vibrante, 
Belford Roxo é conhecida por sua rica 
cultura e tradições. Desde a sua fundação, 
a cidade tem crescido e se desenvolvido 
em diversas áreas, como educação, saúde, 
infraestrutura e economia. Os belforro-
xenses são pessoas acolhedoras e batalha-
doras, que contribuem para o crescimento 
e fortalecimento da cidade. Parabéns, Bel-
ford Roxo, pelos seus 32 anos de história e 
pelos seus muitos sucessos futuros!

A CET-Rio informa que, nesta terça-
-feira (4/4) e quarta-feira (5/4), trechos 
da Avenida Presidente Vargas serão 
interditados para a realização da des-
montagem da passarela de pedestres 
do Carnaval, montada anualmente para 
acesso ao Sambódromo. As interdições 
ocorrerão das 22h às 5h, e o serviço será 
efetuado em etapas, a saber:

Etapa 1:
Na terça-feira, das 22h às 5h: interdição 
da pista central da Avenida Presidente 
Vargas, no sentido Praça da Bandeira, 
no trecho compreendido entre a Rua 
de Santana e o Viaduto 31 de Março. 
Durante a interdição, os veículos serão 
desviados para a pista lateral, retornan-
do à pista central nos entroncamentos 
posteriores.

Etapa 2:
Na terça-feira, das 22h às 5h, de forma 
alternada (não coincidente) após a con-
clusão da etapa 1: interdição da pista 
lateral da Avenida Presidente Vargas, 
no sentido Avenida Brasil, no trecho 
compreendido entre a Rua de Santana 
e o Viaduto 31 de Março. Durante a 
interdição, os veículos serão desviados 
para a pista central, onde seguirão até a 
Praça da Bandeira, retornando na Rua 
Pará em direção à Avenida Francisco 
Bicalho.

Etapa 3:
Na quarta-feira, das 22h às 5h: inter-
dição das pistas central e lateral da 
Avenida Presidente Vargas, no sentido 
Candelária, no trecho compreendido 
entre o entroncamento dos Correios 
até a Rua de Santana (na pista central) 
e entre a Rua Carmo Neto e a Rua de 
Santana (na pista lateral). Durante as 
interdições, os veículos serão desviados 
para a Rua Carmo Neto e depois para 
a Rua Benedito Hipólito, retornando na 
Rua de Santana em direção à Avenida 
Presidente Vargas.

Serão disponibilizados agentes de trân-
sito da Guarda Municipal, CET-Rio e 
agentes terceirizados para suporte às 
interdições e orientação aos motoristas 
nos dias das interdições.

Informações, brincadeiras e guloseimas fizeram parte de um dia com muita diversão
Praça Zé Garoto, 
neste domingo, foi 
tomada por um 
mar azul em alusão 
ao Dia Mundial da 
Conscientização 
do Autismo, ce-
lebrado no dia 2 
de abril. A Se-

cretaria de Assistência Social realizou uma 
ação para levar informações à população e 
reduzir a discriminação e preconceito con-
tra as pessoas que apresentam Transtorno 
do Espectro Autista (TEA).
O prefeito Capitão Nelson fez questão de 
estar presente e falar sobre a importância da 
conscientização. Ele foi ao evento acompa-
nhado do vereador Nelsinho, autor da lei que 
criou a carteirinha do autista no município.
“As pessoas precisam ter o conhecimento. 
Com acesso à informação, o preconceito é 
combatido. O trabalho que está sendo fei-
to aqui hoje é importante demais. E esses 
profissionais fazem isso com muito amor”, 
disse o prefeito Capitão Nelson.
Durante o ato na Praça Zé Garoto, os pro-
fissionais da Assistência Social distribuíram 
panfletos informativos sobre o TEA, além de 
informar sobre os direitos dos autistas, pro-

mover atividades recreativas e pedagógicas.
No São Gonçalo Shopping, no bairro Boa 
Vista, funciona o Espaço Azul, que promo-
ve acolhimento humanizado, direcionando 
orientações que colaborem com o desen-
volvimento da pessoa com TEA.
O projeto Caravana de Arte e Lazer, desen-
volvido pela Fundação de Artes, Esporte e 
Lazer (Faesg), levou  brincadeiras lúdicas, 
atividades esportivas e artísticas, oficinas 

de pintura e desenhos, pintura facial, aulas 
de dança, além de barraquinhas de algodão 
doce, cachorro quente e pipoca.
Os pais e as crianças aprovaram o dia de di-
versão. A professora Jéssica Damasceno, de 31 
anos, descobriu recentemente que o filho Davi 
Lucca, de 2 anos, tem TEA. Ela compareceu ao 
evento a convite da terapeuta do filho.
“A gente sempre notou que o Davi tinha 
uma forma de aprender diferente das outras 
crianças. Há uns seis meses descobrimos 
que ele é autista. Iniciamos as terapias neces-
sárias para o melhor desenvolvimento dele. 
E soube do evento de hoje pela terapeuta 
ocupacional dele. Estou surpresa e feliz por-
que ele está reagindo muito bem”, disse.
André Luiz Menezes, de 14 anos, tem au-
tismo e estava aproveitando todas as brin-
cadeiras oferecidas pela Caravana de Arte 
e Lazer. Ele ainda fez um pedido especial.
“Eu estou adorando. Eu já fui no pula-pu-
la, já fiz desenho na minha mão. Eu queria 
que tivesse mais dias assim com festa. Tem 
brinquedo e lanche. Parece uma festa de 
aniversário”, disse.
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Câmara de Dirigentes Lojistas de Nova Iguaçu 
completa 60 anos de muito trabalho e história

m maio, a CDL-NI, Câ-
mara de Dirigentes Lo-
jistas de Nova Iguaçu 
completa 60 anos de 
muito trabalho e várias 
histórias interessan-
tes no progresso da 
cidade. Desde 1963 
com seu primeiro 

presidente Hugo Marques Lins, a institui-
ção tomou uma postura de crescimento 
econômico e social para alavancar o de-
senvolvimento comercial. Sempre à frente 
na vanguarda do tempo, a CDL-NI buscou 
junto ao Poder Público um relacionamento 
de união e trabalho. Foram muitas as con-
quistas garantidas em vários segmentos do 
comércio e da estrutura da cidade. 
Construção de Shoppings, Centro Co-
mercial, Shopping a Céu Aberto e a cria-
ção da Via Ligth, determinando assim 
o caminho para o sucesso do projeto de 
união entre os setores público e privado. 
A instituição tem o orgulho de anotar em 
suas vitórias, o início da discussão do tema 
Empoderamento da Mulher, tendo registra-
do a primeira mulher presidente de CDL no 
Brasil com a posse em 1972 da senhora Cecí-
lia Alves Borges que se dedicou inteiramente 
à missão que mesmo deixando a presidência 
no ano de 1973, continuou ao lado dos presi-
dentes subsequentes até os dias recentes.
Hoje a CDL-NI tem como presidente o em-
presário Claudio Rosemberg que leva muito 
a sério os objetivos da instituição e mantém o 
conceito até os dias de hoje de muito trabalho 
e união dos setores público e privado através 
do diálogo e bom senso de ambos os lados.

“É um privilégio imensurável estar na pre-
sidência dessa instituição que representa 
o empresariado de Nova Iguaçu nesse 
momento em que se comemora seus 60 
anos de existência. Desde o primeiro pre-
sidente Hugo Marques Lins, eu sou o dé-
cimo sétimo. Gostaria de ressaltar Cecília 
Borges Alves como a primeira mulher no 
Brasil a ser presidente de uma CDL. Até 
os dias de hoje ela é muito homenageada 
em eventos da entidade pelo Brasil intei-
ro. Nesses 60 anos de história consegui-
mos construir nossa sede própria numa 
construção invejável com seis andares. 
Com diversos pavimentos representando 
todos os segmentos e anseios do nosso 
empresariado tipo SPC que é o serviço de 
proteção ao crédito que visa, principal-
mente dar uma certa segurança na hora 
das vendas fazendo consultas de pessoas 
físicas e jurídicas. A CDL-NI tem repre-
sentado junto com o poder público todas 
as demandas da cidade e participando efe-
tivamente do plano diretor da cidade, opi-
nando, reivindicando e buscando o que é 
melhor para o setor de desenvolvimento 
econômico da cidade, cada vez mais gerar 
emprego e renda para os habitantes e seus 
consumidores que adentram no intuito de 
fazerem suas compras. A CDL-NI tem sua 
representação em nível estadual. Hoje re-
presento a vice-presidência de Federação 
das CDLs do RJ, cargo que me deixa mui-

to feliz e orgulhoso em poder representar 
um cargo tão importante, dando visibili-
dade para Nova Iguaçu em todo o Estado 
e também no País.
Nossa CDL está em plena expansão, sem-
pre antenada com o que há de mais mo-
derno em tecnologia para levar o empre-
sariado a ter um apoio logístico que possa 
garantir o recebimento de suas vendas. 
Também apoiamos, na medida do pos-
sível em âmbito cultural e social vários 
eventos em colaboração com as secreta-
rias municipais. Em recente momento da 
pandemia do Covid-19 tivemos um papel 
fundamental junto ao prefeito Rogério 
Lisboa para a reabertura com segurança 
sanitária  do comércio da cidade e graças 
a Deus passamos por essa pandemia da 
melhor forma possível. Além da seguran-
ça dos empregos, haja visto que em todo 
território nacional não foram poucas as 
empresas que fecharam suas portas. Aqui, 
por conta dessa grande parceria com a 
prefeitura, sofremos menos. Temos um 
diálogo muito bom com o governo mu-
nicipal que faço questão de enaltecer o 
trabalho que vem sendo executado pelo 
prefeito  Rogério Lisboa. Ele busca o que 
há de melhor para a população. E para 
finalizar lembrar com muito prazer a 
presença de Antonio Alpino, presidente 
do Sindicato Varejista de Nova Iguaçu, 
grande parceiro nosso e Mario Lopes, 

presidente da Associação Comercial e In-
dustrial de Nova Iguaçu. As três entidades 
representativas do comércio andam jun-
tas buscando o que há de melhor para a 
cidade. Muito importante essa união, pois 
o comércio representa 70 por cento da 
arrecadação econômica da cidade. Mais 
uma vez falar que é  um grande privilégio 
poder alcançar essa união em prol de todo 
o município e nossa sociedade com o ob-
jetivo de fazer com que a cidade cresça, 
ordenadamente e possa continuar a gerar 
o principal que é o emprego, a palavra 
de ordem agora, pós pandemia, a digni-
dade humana. Meu muito obrigado para 
a cidade de Nova Iguaçu. Já estou há 44 
anos como empresário e reconheço tudo 
que essa entidade privada pensa e faz pelo 
bem estar público. Ter reconhecimento é 
muito bom com esse trabalho realizado 
ao longo desse tempo. Queria agradecer 
a todos os presidentes e diretores execu-
tivos que passaram por aqui, funcionários 
todas as gerências, advogados, contadores 
e esse corpo social que andaram e ainda 
andam em conjunto com a gente durante 
esses 60 anos. Meu muito obrigado a to-
dos em nome do comércio de Nova Igua-
çu  pelo o apoio de sempre. Meu nome é 
Cláudio Rosemberg Lima Andrade, presi-
dente da CDL de Nova Iguaçu e vice-pre-
sidente da Federação das CDLs do Estado 
do Rio de Janeiro.

Palavras do presidente sobre a trajetória da CDL-NI

Cláudio Rosemberg Lima Andrade, 
presidente da CDL de Nova IguaçuFachada da sede da CDL-NI

Cecília Borges Alves

Hugo Marques Lins

7Terça-Feira 04 de Março de 2023



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

GERALGERAL

Beatriz Albuquerque

SAÚDE
Remédios à base da cannabis 
auxiliam no tratamento de doenças
Medicações amenizam efeitos de Parkinson e Alzheimer, entre outros

“E
la vê coisas que 
não vejo. Ela sente 
coisas que eu não 
sinto. Enquanto 
a gente precisa 
falar para ser 
entendida, ela 
só com o olhar 
se faz ser en-
tendida”.

Rafaela Marchi descreve a filha Lia, de qua-
tro anos, dessa maneira. A menina nasceu 
com uma síndrome que compromete o de-
senvolvimento global, causando atrasos na 
fala, na socialização e na parte motora.
A menina Lia é atendida por muitos pro-
fissionais e faz inúmeras terapias que au-
xiliam a ter uma vida mais confortável. 
Mas há sete meses, depois de ler muito 
sobre o assunto, a família decidiu buscar 
um médico, que usa a cannabis medicinal 
em casos como os da Lia, e a Rafaela conta 
que os resultados foram surpreendentes.
“A Lia melhorou o sono, ela tinha um sono 
agitado, Hoje ela dorme um sono contínuo 
e calmo. A Lia está mais concentrada, a lin-
guagem receptiva dela melhorou demais. 
‘Lia, senta’, ela vai lá e senta rápido. ‘Lia, você 
gostou disso?’, ela responde sim. Os movi-
mentos repetitivos dela atenuaram demais”.
E muitos pacientes como a Lia e até que 
possuem outros tipos de doenças estão 

se beneficiando do tratamento à base da 
cannabis. O médico Wellington Briques 
é pesquisador da área e aplica esse tra-
tamento em vários pacientes. Ele explica 
que muitos transtornos podem ser ame-
nizados com as medicações da base da 
planta, como Parkinson, Alzheimer, do-

res crônicas e até doenças mentais.
“Nós também temos dados no tratamento 
de ansiedade, depressão e insônia. Cada 
vez mais nós ampliamos o nosso conhe-
cimento de novas utilizações da cannabis. 
Existem indicações muito precisas e a for-
ma de utilização também”.

No Brasil, ainda não é permitido o cultivo 
da planta, mas já se pode manipular e pre-
parar os medicamentos. Todas as regras, 
incluindo as de importação de medica-
mentos à base de cannabis, estão disponí-
veis em anvisa.gov.br.

Wallace é banido de competições de vôlei até o fim da temporada
Jogador recebeu punição de um ano da seleção brasileira. Atleta é condenado por promover e incitar a violência contra o presidente Lula
O Conselho de Ética do Comitê Olímpi-
co do Brasil (CECOB) decidiu afastar o 
jogador bolsonarista Wallace Souza por 
um ano da temporada de vôlei. O comitê 
concluiu que o atleta violou o código de 
ética da entidade ao publicar uma posta-
gem no Instagram incitando seus segui-
dores a ‘dar um tiro’ no presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT).
“Como o oposto, que defende o Sada/ Cru-
zeiro , começou a cumprir a pena, ainda 
de forma cautelar, em 3 de fevereiro, ele só 
pode voltar em 3 de maio”.
Wallace também foi suspenso por um 
ano da seleção brasileira . Ele, porém, 
já havia dito que não pretendia voltar a 
defender o Brasil.
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AQUELE ABRAÇO !!!
MORTE E VIDA SEVERINA - Um dos clássicos do teatro verde-amarelo mostra a saga de um retirante 
nordestino que, como tantos brasileiros, viaja do sertão ao litoral em busca de melhores condições de vida. 
A história de Severino, contada por meio de versos na obra-prima do poeta João Cabral de Melo Neto 
(1920-1999. Foto: Álbum de família), foi adaptada para os quadrinhos pelo cartunista Miguel Falcão e é 
retratada em animação 3D. O desenho animado preserva o texto original e, fiel à aspereza do texto e aos 
traços dos quadrinhos, dá vida aos personagens do auto de natal pernambucano publicado em 1956. *A 
fuga da seca e a busca por melhores condições de vida existe até hoje. Os Severinos e Severinas são exem-
plos de resistência na vida e nas artes. Salve, João Cabral de Melo Neto! Aquele Abraço em todos!!! 

UPM terá pai e 
filha na direção de 
Carnaval em 2024

Túnel da Resenha: “Rosa dos Ventos, 
a estrela miúda de João do Vale”

Obra do cantor, compositor e poeta está contada em livro e ganhou musical

Resultado da pesqui-
sa realizada em sua 
pós-graduação, a 
historiadora Marize 
Conceição de Jesus 
lançou em 2020 
o livro “Rosa dos 
Ventos, a estrela 
miúda de João do 

Vale”, no qual narra a construção do Con-
junto Habitacional Rosa dos Ventos, “bairro 
nascido à luz da segregação socioeconômi-
ca perpetuado pelo modelo de desenvolvi-
mento capitalista brasileiro no período da 
ditadura civil/militar” e habitado por João 
do Vale até o dia de sua morte.
A obra escrita que resgata as memórias do 
artista em seu habitat e relata sua atual situa-
ção após a morte de João, esteve presente em 
todas as apresentações do espetáculo musi-
cado “João do Vale: O Carcará da Baixada” 
(Cia Atores da Fábrica - direção: Alexandre 
Gomes), cuja estreia com entrada franca foi 
na quarta-feira (10 de março de 2021), às 
16h, no então futuro Centro de Cultura João 
do Vale - Rua Noroeste, 209 - Rosa dos Ven-
tos - Nova Iguaçu. “O ambiente tão comum 

na vida de João, será também palco para não 
apenas uma, mas duas grandes homenagens 
à sua vida, pois serão nos mesmos dias e 
locais de apresentação do espetáculo”, infor-
mou Marize de Jesus, que fez sessões oficiais 
de vendas e autógrafos de seu livro. 
Os ingressos foram destinados à forma-
ção de plateia e contemplou moradores 

e estudantes de cada localidade a fim 
de que a história de João do Vale fosse 
conhecida pelos moradores da Baixada. 
“Quando o número não for completo, 
os demais ingressos estarão disponíveis 
para retirada com duas horas de antece-
dência na bilheteria de cada local”, comu-
nicou a organização do evento, à época.

João (C) com Chico Buarque e a cantora Clara Nunes: trio era vis-
to frequentemente nos eventos de MPB (Foto: Arquivo pessoal) 

João da rua e da Baixada Fluminense morreu pobre
Criado na Rua da Golada na cida-
de de Pedreiras, Maranhão, João do 
Vale, foi retirado da escola para que 
o “privilégio de um menino branco 
fosse assegurado”, ainda no terceiro 
ano do primário, como declarou na 
série “Nova História da Música Po-
pular Brasileira” da editora Abril. 
Após esse episódio e com 15 anos 
fugiu de casa para conquistar “a ci-
dade maravilhosa”. Quase um ano 
depois, após uma longa itinerân-
cia se estabeleceu em Salvador-BA, 

onde fez bicos em circos, constru-
ções, transportes públicos e teve 
seu primeiro contato com a capoei-
ra, o samba e o candomblé. 
Após deixar a capital baiana e passar 
por Minas Gerais, seu desejo se re-
alizou e aos 17 ele desembarcou no 
Rio de Janeiro. Entre os episódios 
de racismo e violência que sofreu 
na capital fluminense, o aspirante a 
cantor e compositor peregrinava até 
as sedes de duas das maiores rádios 
da então capital do País, a Nacional 

e a Tupi. Cerca de três anos depois 
foi que conseguiu sua primeira 
chance, com o baião Madalena. No 
ápice da carreira, suas composições 
foram ficando cada vez mais conhe-
cidas e em 1965, João do Vale mar-
cou sua trajetória com o álbum “O 
Poeta do Povo”. Mas, mesmo assim, 
como tantos outros grandes artistas 
negros, morreu na miséria e ano-
nimato, no Conjunto Habitacional 
Rosa dos Ventos, em Nova Iguaçu, 
na Baixada Fluminense.

Família e acolhimento. Essas são pala-
vras que podem definir bem a Unidos 
de Padre Miguel. Em 2024 essas qua-
lidades da escola serão ainda mais for-
talecidas. Isto porque, para o próximo 
desfile, a agremiação da Vila Vintém 
contará com uma dupla no comando 
da direção de Carnaval. Agora, além 
do experiente Cícero Costa, a escola 
ganha o reforço de Lara Mara (Foto: 
Divulgação/UPM). Primogênita de 
Costa, a jovem confirma o espírito de 
liderança herdado da família e que é 
determinante para o posto.
Cria da Unidos e primeira destaque 
da agremiação, Lara tem 18 anos e 
será a mais jovem diretora de carna-
val da folia carioca. Seguindo os pas-
sos da nova geração de presidentes e 
diretores do carnaval do Rio, a jovem 
assume a função e trabalhará com o 
pai na condução do enredo “O Re-
dentor do Sertão”, cuja narrativa traz 
uma visão sobre a vida de Padre Cí-
cero e suas benfeitorias a partir do 
imaginário popular. “Para mim será 
um grande desafio, mas também um 
orgulho poder trabalhar e aprender 
ainda mais com meu pai. Sempre 
me envolvi com trabalhos na esco-
la, as ações sociais e os eventos, mas 
agora eu sei que a responsabilidade 
será maior. Nasci dentro da Unidos 
e tenho um amor imenso por esta 
escola. Então, podem esperar de 
mim dedicação total” disse a nova 
diretora de carnaval da UPM. Apre-
sentação da equipe para 2024 será na 
próxima ‘Feijoada do Boi Vermelho’, 
evento-confraternização da verme-
lho e branco.
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NOVOS 
TALENTOS 
SURGINDO

Ato em lembrança da chacina 
da Baixada em Queimados

A
concentração se 
deu na parte da 
manhã na Praça 
Nossa Senhora da 
Conceição, no 
centro de Quei-
mados, por ini-
ciativa de Sil-
vânia Azevedo 

dos Santos, também conhecida como 
Nem, irmã de Renato, que foi uma das 
vítimas dos policiais militares na chaci-
na ocorrida em 2005.
“Esse é um mês de muitas lembranças, de 
muita saudade. Eu estava relembrando es-
ses 18 anos da chacina com muita dor” - 
disse Silvânia Azevedo - “A gente faz isso 
aqui para manter a lembrança, para nunca 
cair no esquecimento, ara que não venha 
acontecer com outras famílias o que acon-
teceu com as nossas há 18 anos atrás. E que 
a gente vê ainda acontecer muito agora. 
Como um retornando hoje”.
A Chacina da Baixada ocorreu em 31 de 
outubro de 2005 na região da Baixada Flu-
minense, no estado do Rio de Janeiro, Bra-
sil. Na ocasião, 30 pessoas foram baleadas e 
29 foram mortas em diferentes locais da re-
gião, em um episódio de violência que cho-
cou o país. As vítimas eram, em sua maio-
ria, moradores de comunidades carentes 
da região. O crime foi cometido por um 

grupo de extermínio formado por policiais 
militares que agiam de forma criminosa, 
sem autorização ou mandado judicial.
“A Chacina da Baixada se tornou um dos 
episódios mais marcantes da violência po-
licial no Brasil e levantou debates sobre a 
atuação das forças de segurança” - conta 
Adriano Dias, fundador da ComCausa, 

ONG que acompanha os familiares desde 
2005 – “Entretanto, mesmo depois de tanto 
tempo, continua a impunidade e a falta de 
medidas efetivas para combater a violência 
e garantir a proteção dos direitos humanos 
das pessoas do estado do Rio de Janeiro”.
https://www.portalc3.net/ato-em-lembran-
ca-da-chacina-da-baixada-em-queimados/

Nesta sexta-feira, dia 31 de março, amigos e familiares das vítimas 
da chacina da Baixada promoveram um ato em Queimados. Kauan Russell tem 25 anos, nordesti-

no que desde cedo ama compor e saiu 
de Fortaleza aos 18 anos em busca dos 
sonhos. Quando chegou em São Paulo 
cantava nos metros para viver, levando 
alegria e músicas para as pessoas. Aos 
poucos foi se fixando e fazendo proje-
tos sociais voltados para as pessoas em 
vulnerabilidade social. Aos poucos foi 
ganhando seu espaço, chegando a can-
tar na maior parada do mundo a de  São 
Paulo em 2022, também cantou na para-
da do Rio de Janeiro entre muitas outras.
As músicas são todas compostas pelo 
próprio cantor que tem como objetivo 
levar sentimento e paixão para quem 
escuta no estilo piseiro que é das raízes 
do próprio cantor nordestino mistura-
do com o forró. Recentemente lançou o 
clipe Vira a Página que já passou de 85 
mil visualizações no YouTube e no Spo-
tify já tem mais de 19 mil ouvintes. Ele 
está produzindo seu cd que até final do 
será lançado com mais outros clipes que 
já estão sendo produzidos. Ele tem como 
objetivo levar alegria para quem mais 
precisa e mostrar que a comunidade lgbt 
tem direito de ocupar todos os espaços 
representando essa classe que há anos 
luta pelos seus direitos. Além de cantor 
ele é editor de vídeos onde todos seus 
clipes foram editados pelo pelo. Como 
artista independente luta pelo seu espa-
ço e espera conquistar o coração de mui-
tos brasileiros e sabe que tudo vem com 
muita luta e força de vontade!

10 Terça-Feira 04 de Março de 2023



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

GERAL

SUPERAÇÃO E SUCESSO
Josy Lima, influencer e apresentadora 
do Conexão Nordeste, conta sua história
Josy Lima é uma influencer digital e apresentadora do programa Conexão 
Nordeste, que estreia ainda esse mês na RedeTV! ES e na Esflix.

U
ma mulher nor-
destina que mora 
na cidade mara-
vilhosa do Rio 
de Janeiro, mãe 
de três filhos e 
casada. Ela tra-
balhou como 
vendedora de 
c o s m é t i c o s 

para cabelos e já foi cabeleireira antes de se 
tornar uma influencer digital e apresenta-
dora do programa Conexão Nordeste.
A história de Josy é uma história de supera-
ção. Ela enfrentou muitos desafios ao longo 
da vida, como a falta de recursos financeiros 
e a discriminação por ser uma mulher nor-
destina. Mas ela não deixou que esses obstá-
culos a impedissem de seguir seus sonhos.
Josy começou a compartilhar dicas de 
moda, beleza e lifestyle em suas redes 
sociais, e sua popularidade foi crescen-

do. Ela além de apresentadora, também é 
uma das principais responsáveis pela pro-
dução do programa, e traz sua expertise 
como influencer digital para a atração. 
Que apresenta juntamente com o cantor 
sertanejo Ícaro Moraes, e os dois já vem 
preparando um trabalho excepcional.
Além disso, Josy também está envolvida 
em projetos sociais e ações que buscam 
ajudar pessoas em situação de vulne-
rabilidade. Ela é uma inspiração para 
muitas pessoas que desejam seguir seus 
sonhos e alcançar o sucesso.
A história de Josy Lima é um exemplo de 
que, com perseverança e determinação, é 
possível superar obstáculos e alcançar o su-
cesso. Ela é uma influencer e apresentado-
ra de sucesso, que vem conquistando cada 
vez mais fãs em todo o país. Conhecer mais 
sobre sua trajetória pode ser uma fonte de 
inspiração para muitas pessoas.
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Seleção feminina apresenta novo uniforme 
para a disputa da Copa do Mundo
Estreia da nova amarelinha será na decisão da Finalíssima, em Wembley, na próxima quinta

A
seleção brasileira 
feminina já tem 
novo uniforme 
para a disputa da 
Copa do Mundo, 
em julho. A CBF 
divulgou nesta 
s egund a- fe i ra 
as novas cami-
sas em parceria 

com a fornecedora de material esportivo 
Nike. A estreia da nova Amarelinha será 
nesta quinta-feira quando o Brasil encara 

a Inglaterra na decisão da Finalíssima, em 
Wembley, Londres, às 15h45 (de Brasília).
- O Mundial deste ano será extremamen-
te importante para nós, além de trazer 
as maiores tecnologias e lançamentos da 
Nike nos nossos uniformes, vamos iniciar 
o novo capítulo na Seleção, com a possi-
bilidade de escrever uma nova história 
dentro e fora de campo. Já ficamos muito 
felizes em 2019, mas agora, em 2023, sabe-
mos que temos ainda mais o que mostrar e 
conquistar - afirmou Debinha.
Depois da coleção de 2022 em homenagem à 

onça-pintada, a nova camisa amarela come-
mora a biodiversidade do Brasil e da Amazô-
nia, trazendo a estampa de folhagem tropical 
– inspiradas nas folhas do Buriti, do Jaci e da 
Jarina. Ainda há detalhes em verde na barra 
das mangas e na gola. Os shorts são azuis 
com a numeração em verde, enquanto as 
meias brancas têm detalhes em verde e azul.
Dando continuidade à inspiração na Ama-
zônia, o novo segundo uniforme tem o azul 
supremo. A camisa traz uma variante da 
estampa exclusiva do primeiro uniforme 
com as folhas tropicais da estampa concen-

tradas manga. O calção branco apresenta a 
numeração em verde, e o meião azul com 
detalhes em verde e amarelo completa o 
uniforme. Na parte interna das duas cami-
sas, há um grafismo especial em homena-
gem à “Mãe Natureza. Os meiões trazem a 
inscrição “Brasil” na parte de trás.
A seleção brasileira já está em Londres 
para o confronto diante das inglesas. Após 
o compromisso contra as campeãs da 
Euro, o Brasil tem amistoso diante da Ale-
manha, em Nuremberg, no próximo dia 
11 de abril, às 13h (de Brasília).
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